

Capacitan a mujeres indígenas

Con el propósito que conozcan a cabalidad sus derechos y puedan exigir las condiciones de igualdad, equidad y justicia que la Ley les garantiza, el Ayuntamiento de Centro a través de la Dirección de Atención a las Mujeres (DAM), está aplicando el programa “Vida sana y plena para las mujeres indígenas de Tamulté de las Sabanas”.



La prioridad es proveer a las mujeres de esa zona las herramientas básicas que les permitan ejercer a plenitud su sexualidad y sus derechos fundamentales, al tiempo que les permita contribuir a la economía familiar, explicó Irma García Chacón, titular de la DAM, quien reconoció el apoyo de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) para concretar estas acciones.

Apuntó que para la erradicación de la violencia y el empoderamiento de la mujer, se les imparten actividades didácticas para sensibilizarlas y capacitarlas como promotoras, de manera que puedan replicar sus conocimientos en otras féminas de su localidad; la intención es que sean respetadas por sus familias, comunidades e instituciones para así avanzar hacia una sociedad más plena, indicó la funcionaria municipal.



García Chacón precisó que los talleres impartidos dentro de este programa son: “Mujeres construyendo su empoderamiento”, “Las mujeres y sus derechos” y “La participación económica de la mujer”, efectuados en una primera fase en los comités micro regionales de villa Tamulté de las Sabanas y la ranchería Jolochero, pero que cubrirán las 13 localidades de esta zona indígena para atender, prevenir y erradicar la violencia

contra las mujeres.

Cabe mencionar que en el inicio de estos talleres se contó con la presencia de América del Carmen Pérez Díaz, presidenta de la Asociación Abogadas de Tabasco A. C., de la psicóloga Claudia Andrea Guerrero Montiel, y de los delegados municipales de Tamulté de las Sabanas y Jolochero, Francisco Valencia García y Durvin Salvador, respectivamente.

Se suma Centro a la lucha contra el Cáncer

01 de agosto de 2013.- Dentro de las acciones del Plan Municipal de Desarrollo, en su eje rector Bienestar y Calidad de Vida, el Ayuntamiento de Centro trabaja arduamente a través de acciones preventivas de salud a favor de las mujeres, con una política de desarrollo social que privilegia los derechos humanos con equidad de género, aseguró la directora de Atención a las Mujeres, Irma García Chacón.



Al presentar la exposición de motivos del monólogo “Prevenir el cáncer de mama para ser una mujer plenamente feliz”, citó que en México como en Tabasco, el cáncer de mama y cérvico-uterino constituyen la principal causa de muerte en las mujeres mayores de 25 años, lo cual representa un problema de salud pública debido al incremento gradual y sostenido de dicha enfermedad, así como al costo de su tratamiento.



En ese sentido, ante el alcalde Humberto de los Santos Bertruy y la presidenta del DIF Centro, Martha Elena Martínez de De los Santos, valoró la oportunidad que representa esta obra teatral para sensibilizarnos en un tema de gran trascendencia en la vida de las mujeres, que se enfoca en ayudar a que las personas logren un armonioso desarrollo físico, psíquico y afectivo.

García Chacón agradeció la colaboración para este evento de la Asociación de Abogadas de Tabasco A.C., y de Formación Integral Adolescentes A.C., así como la participación del conferencista, escritor y motivador juvenil Don Joss, presentador de la obra.

El mensaje central del monólogo fue para concientizar a las mujeres respecto a la importancia de que se realicen revisiones periódicas de sus senos para evitar enfermedades como el cáncer, enfatizando en que la detección oportuna puede ser la diferencia entre la vida y la muerte.

A esta escenificación asistieron también Leticia del Carmen Romero Rodríguez, directora del Instituto Estatal de las Mujeres; América del Carmen Pérez Díaz,

presidenta de la Asociación de Abogadas de Tabasco, así como las regidoras Rosa Aurora Mendoza Berzabá y Cloris Huerta Pablo.

Combate Centro violencia contra mujeres indígenas

Villhermosa, Tabasco, 08 de agosto de 2013.- Contribuir a la disminución de los altos índices de violencia intrafamiliar, discriminación y exclusión social, es una de las prioridades del gobierno municipal de Centro, ya que sólo en los 13 polígonos que conforman la villa Tamulté de las Sabanas, radican alrededor de 8 mil 109 mujeres que han sido víctimas de supresión y maltrato, informó la titular de esta dependencia, Irma García Chacón.



En la clausura del Programa “Vida sana y plena de las mujeres indígenas de Tamulté de las Sabanas”, en el que se instruyó a 20 promotoras de derechos sexuales y humanos, y se les organizó para su participación económica en la comunidad, destacó la finalidad de darles a conocer a cabalidad sus derechos para que exijan las condiciones de igualdad, equidad y justicia que por Ley les corresponde.



La urgencia es proveer a mujeres de esa zona las herramientas básicas que les permitan ejercer a plenitud su sexualidad y sus derechos fundamentales, al tiempo que les proporcione contribuir a la economía familiar, explicó la servidora pública, quien reconoció el apoyo de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) en concretar estas acciones.

Apuntó que para la erradicación de la violencia y el empoderamiento de las mujeres, se les impartieron actividades didácticas para sensibilizarlas y capacitarlas como promotoras, de manera que puedan replicar sus conocimientos en otras 200 féminas de su localidad; la intención es que sean respetadas por sus familias, comunidades e instituciones, para así avanzar hacia una sociedad más plena, planteó.

García Chacón precisó que los talleres impartidos dentro de este programa son: “Mujeres construyendo su empoderamiento”, “Las mujeres y sus derechos” y “La participación económica de la mujer”, efectuados en una primera fase en los comités micro regionales de villa Tamulté de las Sabanas y la ranchería Jolochero, pero que cubrirán las 13 localidades de esta zona indígena para atender, prevenir y erradicar la violencia contra las indígenas.

Finalmente, resaltó que estas acciones, iniciadas en esta zona el pasado 22 de julio, continuarán en la escuela primaria “Carlos A. Madrazo Becerra”, de Tamulté de las Sabanas hasta el 5 de septiembre, fecha en que se celebra el “Día internacional de la mujer indígena”.

A nombre de las nuevas promotoras, Adelina del Carmen Casildo García, comentó que “a partir de ahora tendremos mejor desenvolvimiento en cualquier ámbito de la vida y con los valiosos conocimientos adquiridos lucharemos de mejor forma para que nuestro pueblo salga adelante con ayuda de sus mujeres”.

Capacitarán y emplearán a madres solteras de Centro



Villahermosa, Tabasco, 03 de septiembre de 2013.- Para ofrecer oportunidades de capacitación y empleo a madres solteras o en situaciones vulnerables --de entre 14 y 60 años de edad--, se instruirán a un total de 120 mujeres como cultoras de belleza, computación e inglés, en un esfuerzo conjunto entre el Ayuntamiento de Centro por medio de las direcciones de Atención a las Mujeres y Fomento Económico y Turismo, así como la Agencia NANUM A. C.

Irma García Chacón, directora de Atención a las Mujeres, en rueda de prensa, subrayó que es un primer bloque y las inscripciones están abiertas a partir de este 4 de septiembre hasta cubrir los primeros 120 espacios con horarios de 9:00 a 21:00 horas, en la colonia del Bosque, calle Tatúan, número 212 B, sede de la agencia NANUM.

Por su parte, Ileana Carrera, presidenta de esta agencia y coordinadora de Negocios como Misión Visión 800, detalló que NANUM significa “compartir” en coreano y surgió ante la necesidad de fortalecer a las familias y a la sociedad en su conjunto.

Con el objetivo firme, añadió, de brindar una oportunidad de capacitación y empleo a mujeres en situaciones vulnerables, siendo este, el primer proyecto de Negocios como Misión en México.

Destacó que se apoyarán con becas a mujeres que estén en condiciones de pobreza y que no puedan sufragar este curso, otorgándose material didáctico durante los talleres de aprendizaje y sólo pagarán una cuota de recuperación de apenas cien pesos semanales.

“Estamos apostando a enseñar a trabajar a la gente y darles trabajo”, patentizó Ileana Carrera, al subrayar que durante las clases también recibirán seminarios de desarrollo personal.

Una vez capacitadas, concluyó la empresaria, se les proporcionarán espacios por medio de trabajos (proyectos de emprendimiento), donde puedan desarrollar sus capacidades y desde luego, alcancen un desarrollo personal y laboral.

Faustino Torres Álvarez, director de Fomento Económico y Turismo, valoró que estas acciones corresponden a una visión social proactiva y amplia, porque quien ayuda a una mujer, ayuda a toda una familia “y quien ayuda a una familia, ayuda a toda la sociedad en su conjunto; este ha sido la instrucción de nuestro presidente municipal, Humberto de los Santos Bertruy”.

Dijo que empujar el desarrollo integral, tiene que ver con un posicionamiento en el rescate de valores y en el impulso al desarrollo de las familias, por lo que agradeció a la Agencia NANUM y la Fundación “México eres Fuerte”, su colaboración.

“En la medida que tengamos un tejido de ayuda mucho más amplio, el impacto que se pueda alcanzar, será más contundente”, concretó el funcionario.

Finalmente, Iliana Vadillo, presidenta de “México eres Fuerte”, externó que su función consiste en detectar a grupos vulnerables que requieran algún tipo de apoyo.

“En este caso vamos sobre mujeres que quieran emprender o desarrollarse. Ahora estamos haciendo el estudio para saber con cuántas becas apoyar en este proyecto y contribuir en la elaboración de iniciativas de emprendimiento con cada una de estas personas y así sumarnos al desarrollo de las familias de Centro”, comentó.

Esta rueda de prensa, se llevó a cabo en el edificio de Cristal, frente al parque “Coronel Cesar Rojas Herrera”, de la colonia Adolfo López Mateos y fue moderado por el coordinador de Prensa, Javier Gaytán Farah.

Asesoran a mujeres contra actos de violencia

Villahermosa, Tabasco, 04 de septiembre de 2013.- Ante el aumento de casos de violencia contra las tabasqueñas, que en el área rural llega hasta el 60 por ciento, la Dirección de Atención a las Mujeres de Centro reforzó la asesoría psicológica y jurídica a este sector de la población, otorgando atención a 400 personas e impartiendo 726 pláticas temáticas de prevención contra agresiones intrafamiliares, informó la directora de este organismo, Irma García Chacón.



Citó que existen diagnósticos situacionales de que el 50 por ciento de las mujeres de la entidad ha sufrido violencia física, psicológica o de otros tipos, pero en la zona rural ese porcentaje supera el 60 por ciento; así también, se registró un incremento en el caso de divorcios sobre todo entre las parejas de 19 a 33 años de edad, quienes ya tienen uno o dos hijos y ya andan tramitando su separación.

“Son casos en los que se casaron muy jóvenes, sea porque la mujer quedó embarazada o porque no tenían conciencia de la responsabilidad del matrimonio”, y de esos hemos dado 93 asesorías jurídicas para el divorcio voluntario y pensión alimenticia, comentó.

En cuanto a agresiones, a las 307 personas que han acudido a nosotros se les toman sus datos y les apoyamos para que presenten su demanda y dejen de ser víctimas de malos tratos por parte de su cónyuge, explicó García Chacón, quien destacó que la institución a su cargo cuenta con el personal e infraestructura adecuada para brindar la atención que merecen las habitantes del municipio.

Detalló que las tareas preventivas que realiza esta Dirección comprende pláticas y talleres de diversos temas, ya sea a través del personal propio, de la Dirección de Salud Mental de la Secretaría de Salud, de organizaciones civiles, universidades o de profesionales en psicología, aparte de la campaña de concientización en comunidades, a través de folletería, respecto a derechos femeninos.

En estas campañas insistimos en la necesidad de denunciar, de buscar asesoría, de que se acerquen a nosotros para conocer a que tienen derecho para alcanzar su empoderamiento económico, que derechos sexuales tienen y que derechos humanos deben hacer valer, concluyó la funcionaria municipal.

Seminario “Mujeres Indígenas y Desarrollo”

Villahermosa, Tabasco 09 de septiembre de 2013.- Con el objetivo de seguir capacitando a las mujeres indígenas de la zona de Tamulté de las Sabanas, la Dirección de Atención a las Mujeres de Centro en coordinación con la Comisión Nacional para el desarrollo de los Pueblos Indígenas imparten el Seminario “Mujeres Indígenas y Desarrollo”



Este taller está dirigido a promotoras, líderes de su localidad, o de gestoría comunitaria, inició el pasado 05 de septiembre y concluirá el próximo 11 de octubre, y tiene como sede el Salón de Usos Múltiples de la División Académica de Educación y Artes de la UJAT.



Es importante mencionar que las asistentes al seminario, previamente fueron capacitadas como promotoras a través del programa “Vida sana y plena para las mujeres indígenas de Tamulté de las Sabanas” que la Dirección de Atención a las mujeres, realizó en beneficio de las mujeres indígenas de la zona con el objetivo de contribuir a la erradicación de la violencia y al empoderamiento de las mujeres.

Este seminario, forma parte del trabajo coordinado que la Dirección de Atención a las Mujeres realiza con diversas instancias municipales, estatales y federales y forma parte del eje de acción “Formación y capacitación para el empoderamiento de las mujeres” descrito en el Programa de trabajo de la instancia municipal.

Considerando fundamental mejorar las condiciones de vida de las mujeres de la zona indígena del municipio, para que existan condiciones de igualdad con el hombre, poniendo a su alcance mayores conocimientos y conciencia sobre los derechos que tienen sobre su sexualidad, el acceso a la justicia, el ejercicio de sus capacidades productivas y la toma de decisiones en los ámbitos familiar y comunitario.

Entrega de reconocimiento a participantes del 2do. Taller a funcionarios del Ayuntamiento en equidad de género

Villahermosa, Tabasco 10 de septiembre de 2013.-La Directora de Atención a las Mujeres, Irma García Chacón, entregó reconocimiento a las y los participantes al taller de sensibilización “Equidad de género” impartido a funcionarios del Ayuntamiento de Centro, el pasado 14 de mayo., evento que contó con la presencia de la Lic. Carlota Casanova Beltran, visitadora adjunta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, quien fue la instructora del mencionado taller.



En la Sala de Usos Múltiples de la Dirección de Atención a las Mujeres de Centro, **Irma García Chacón**, reconoció la entusiasta participación de las y los asistentes a dicho taller, por interesarse en sensibilizarse en temas fundamentales para el desarrollo humano y brindar una mejor atención desde sus espacios de trabajo.

Asimismo aprovechó para reconocer la visión del Lic. Humberto de los Santos Bertruy, Presidente Municipal de Centro, por impulsar este tipo de talleres entre los funcionarios de todos los niveles del Gobierno Municipal, ya que recordó este es parte de una serie de talleres que se realizan con el objetivo de reforzar el trabajo de sensibilización en materia de equidad de género y respeto a los derechos Humanos y poder brindar un trato igualitario a mujeres y hombres, sin distinción de ninguna índole.

Por su parte la Lic. Carlota Casanova Beltran, reconoció al Gobierno del Municipio de Centro y en especial a la Dirección de Atención a las Mujeres, por fomentar la capacitación constante de las mujeres y hombres que colaboran en el gobierno del cambio, ya que eso garantiza que cada servicio o atención se brinda con calidad y calidez, sin distinción, ni discriminación.



Empoderar a féminas para salir del círculo de la violencia

Villahermosa, Tabasco, 18 de septiembre de 2013.- El Ayuntamiento de Centro por medio de la Dirección de Atención a las Mujeres formará y capacitará con cursos y talleres a mujeres, de manera que puedan encontrar mejores empleos y así contar con una mejor calidad de vida con sus familias.



En atención a instrucciones del alcalde Humberto de los Santos Bertruy, la titular de esta dependencia, Irma García Chacón precisó que se busca generar un proceso de cambio, en la marginación, discriminación, desigualdad, desventajas e inseguridades para lograr independencia, autonomía, participación, toma de decisiones y autoestima fortalecida.



Dijo que el eje 3 de su plan de trabajo “Formación y Capacitación para el empoderamiento de las mujeres”, es muy claro para llevar a cabo acciones que permitan el empoderamiento económico de mujeres, que salgan de los círculos de violencia en los que viven por parte de sus parejas o de familiares.

Por ello, se presentó un acuerdo de colaboración consistente en Capacitación para el Trabajo de Mujeres de Centro, que signará la Dirección de Atención a las Mujeres y el Liceo de Artes y Oficios Chedraui A. C., “Antonio Chedraui Caram”, Plantel Villahermosa, Tabasco

García Chacón valoró que debido a la posición desfavorable de las mujeres en la sociedad, el empoderamiento es un proceso en que la mujer alcanza el control de su propia vida y participa activamente en todas las áreas de la sociedad, si así lo desea.

El empoderamiento de las mujeres significa un cambio dentro de las relaciones de poder en la sociedad y tiene como resultado, redistribución de poder y destrucción de relaciones desiguales entre mujeres y hombres.

Por esto, añadió, nos estamos dando a la tarea de gestionar ante diversas instancias del sector gobierno y de la iniciativa privada convenios que permitan a mujeres recibir diversos apoyos.

Describió que Liceos de Artes y Oficios, imparte educación abierta, principalmente en bachillerato, cursos y carreras cortas para que los alumnos al terminar sus estudios, puedan continuar su formación profesional. O bien, abrir un negocio propio con los

conocimientos y habilidades que adquieren en las diferentes ofertas educativas de sus planteles.

Así, podrán ofrecer servicios educativos y de capacitación a jóvenes y adultos de escasos recursos, desarrollar aptitudes, actitudes, valores y principios que les permitan un desempeño humano y profesional exitoso.

Agregó que el Liceo de Artes y Oficios Chedraui, cobra una cuota simbólica mensual de veinte pesos por cada curso y las alumnas que no tenga quien cuide de sus hijos, contarán con una estancia infantil, donde sus hijos serán atendidos mientras estudian.

La Dirección de Atención a las Mujeres, se ubica en la calle Sindicato de Agricultura, esquina con Sindicato de Marina, de la colonia Adolfo López Mateos y pueden pedir informes al teléfono 3 165201.